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今定例会の焦点



第１回定例会（２～３月）
◆来年度の当初予算
市が来年度に取り組
みたい事業について
その内容やお金の使
い方の確認

第２回
定例会

（５～６月）

第３回定例会（９～10月）
◆前年度会計の決算
今後の事業執行の一
助とするために、前
年度の会計について
取り組んだ事業の内
容や成果を含め確認

第４回
定例会

（11～12月）

～することが
できました

～事業の
成果は？

議員

市長
市長や市長や
職員職員

議員議員

市民に寄り添ったまちづくりに向けて
～過去最大級の令和７年度当初予算を可決～

今定例会
の焦点

　令和７年度予算を審議する第１回定例会が開催され
ました。
　今定例会では、原田市長の「施政及び予算編成方
針」演説があり、その内容に対し各政策会派の代表者
が質問を行い、市長に方針や考えを確認しました。
　その後、市長から当初予算を始め、多くの議案が提
出され、終始慎重かつ熱心に議論を交わしました。
　代表的な案件としては、さまざまな悩みや不安を抱
えている若者に対して、SNSを通じて直接つながり、
不安の解消に向けて支援していく「若者相談・支援等
事業」や、妊娠期から１歳の誕生月の子どもがいる世
帯を対象に、家事・育児支援のヘルパー派遣を行う
「ぴよぴよサポート事業」、おむつ・ミルク・離乳食
など各家庭が希望するものを研修を受けた見守り配達
員が毎月宅配する「見守りおむつ定期便事業」など、
一人ひとりに寄り添った新しい事業のほか、市民生活
の向上に向けた多岐にわたる事業が盛り込まれ、各常

任委員会では、事業内容やその効果、是非について活
発な議論が繰り広げられました。
　また、市として初めて公募した副市長の選任につい
て同意を求める件が議案として提出され、採決の結
果、全会一致で同意しました。
　このほか、今定例会では、条例案件や補正予算など
計56件を審議し、採決に付された議案は、いずれも
提案どおりに議決しました。
　市議会は、今年度も市民のみなさまが、将来に夢や
希望を持ち、安全・安心に暮らせるよう、市民目線で
のチェック機能を働かせ、議論を通じて、市政のさら
なる発展に向け取り組んでまいります。

新市長就任後初の当初予算を慎重審議

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦当初予算…11件　◦条例案件…21件　◦補正予算…８件
◦報告案件…１件　 ◦人事案件…５件　 ◦その他…６件
◦議員提出議案…４件（条例案件３件、その他１件）

第１回定例会（２／ 20 ～３／ 26）の議案   今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
 4p  代表質問…新年度市政に関する質問・提言
 8p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
10p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
12p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

１年間を通した定例会
　適切なタイミングで事業の進

しん
捗
ちょく
や、お金の使い方を確認するために、箕面市議会では年４回の定例会を開催して

います。

定例会の「始まりから終わり」
　市が提案する事業の内容や、事業に必要なお金（予算）の使い方などが、適切な内容になっているかを確認します。

開
　
　
会

閉
　
　
会

一般質問

各議員が、日頃の活動を通
じて課題と感じている市政
全般のことについて質問を
行い、担当の部長などが答
えます

～する必要が
あり、現在対
応しています

この件につい
て、市の考えを
教えてください

代表質問

※市長から
「施政及び予算編成方針」
の説明を受け、政策会派ご
とに質問を行い、市長や教
育長が答えます

※第１回定例会（２、３月
開催）及び、市長が交代し
て初めての定例会で実施し
ています

❶予算や条例などの議案
について説明を受けます

❷委員会で具体的な内容
について審査します

❸委員会の報告を受け
て、各議員が賛成・反対
の意見を述べます（討論）

❹議員の多数決により、
議案の可決・否決を決定
します（採決）

～するための
経費を追加す
るものです部長など部長など

議員

～のように
行います

チェック
体制は？

議員
市長や職員

こういった
理由で 反対します

議案の審議
新年度は、～をめざし、
重点的に取り組みます

この事業は、
どのように
進めていくので
しょうか？

議員

市長

部長など 議員

賛成 反対

議長

賛成者は
起立を

本会議･委員会の傍聴の方法はP15をチェック!!委員会を開催

委員会室

本会議を開催

議場

本会議、委員会はどこで開催されているの？

定例会ごとに確認する事柄
◆補正予算　…　年度の途中で予算の不足や新たな支出に対応するための予算の修正
◆条　　例　…　市民生活や市の事業の基盤を支える重要なルールである条例の制定や改正　　など

この件につい
て、市の考えを
教えてください

議員

定例会で議員は何をしているの？

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝ぴよぴよサポート事業
⃝SNSを活用した若者相談・支援等事業
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市長
代表質問「施政及び予算編成方針」演説

代表質問

箕面の緑を生かしたまちづくり
子育て・教育世界一のまちへ

箕面の未来をひらく会
桃
もも

山
やま

 悟
さとる

（質問者）
武智 秀生

市長

議員議員

市長が、新年度における市政の運営方針と予算に関する考え方を述べた「施政及び予算編成方針」
に対し、各政策会派の代表者が質問を行いました。
代表質問の主な内容をお知らせします。

～令和７年度の市政の運営方針と予算を問う～

全ての代表質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

第1回定例会では、市長の「施政及び予算編成方針」に対する代表質問を行います。

全世代がいきいきと安心して
暮らせるまち「みのお」をめざして

◦�令和７年度以降の保育士確保策
◦�妊娠前の健康を管理するプレコ
ンセプションケア※への支援

◦�小・中学校校舎断熱化の実施
◦�旧みのおサンプラザ1号館利用
者の展示・発表機会の確保
◦�長期的な計画に基づく新駅を中
心とした今後のまちづくり
◦�国の補助制度を活用した、子ど
もが文化・芸術を身近に感じる
取り組み
◦�指定管理者制度導入後の市立病
院の情報発信強化
◦�地域防災ステーション活用に向
けた小規模自治会への周知

など

ほかの
質問事項

地域コミュニティの充実を
市全体の活性化につなげる

◦�地域、社会全体での子育て支援策
◦�子どもたちの体力向上
◦�学校給食無償化の早期実現
◦�部活動の地域移行事業の今後
◦�今後の姉妹都市交流の在り方
◦�箕面市みどりの基本計画の改定
◦�西部地区の再ブランディング
◦�スポーツのまち箕面のブランド化
◦�新市立病院の整備方針の見直し
◦�バスなどの公共交通の活性化
◦�災害に強いまちづくりの必要性
◦�地域福祉推進における課題と施策
◦�ボートレース事業における収益
確保の取り組み

◦�効率的で先送りしない行財政運営
など

ほかの
質問事項

箕面市議会 検索

※プレコンセプションケア…女性やカップルを対象として将来の妊娠のための健康管理を促す取り組み。

男性の育児休業取得率が３割を超えるなど男性の育児参加
が進む中、母親と同じように10人に1人の父親が産後うつ
発症の恐れがある。ぴよぴよサポート事業・見守りおむつ
定期便事業も父親支援に有効な事業と考えるが、見解は。
妊娠届出時には父親自身の相談窓口についても案内して
いるが、今回の新たな訪問事業は、家庭の経済的、労力
的な負担軽減につながり、結果として父親への有効な支
援にもなり得ると考えている。
国の交付金を活用し、テント型パーティション5,213張を
整備したため、避難所環境は大きく改善するが、現在、簡
易ベッドは要支援者の人数を想定して整備している。今後
の高齢者人口を参考に追加整備すべきと考えるが、見解は。
簡易ベッドは配慮が必要なかたの優先使用を想定し、各避
難所に30台整備しているが、今後、高齢者人口の推移を
注視しながら、災害時応援協定に基づき供給される段ボー
ルベッドの活用も併せて、必要な供給量の確保を検討する。

問

答

問

答

地域コミュニティの中心は自治会。今、自治会に求めら
れることは、市に支援を求めるのではなく、どのような
活動が地域、そして市を良くするのかという意識を自治
会自らが持つことだ。自治会は行政の下請けではなく、
地域において自主的、自発的に行動する団体として、防
災、防犯、福祉、教育などさまざまな分野で活動してい
くことが必要である。今後の自治会活動を含めた地域コ
ミュニティの在り方について、見解は。
自治会が自主的、自発的に地域づくりに取り組むことは
地域コミュニティの醸成に重要であると認識している。
持続可能なコミュニティの在り方について検討するため
に、自治会及びマンション管理組合に対し、令和６年度
に実施したアンケートを現在集計中であり、集計結果を
令和７年度早々に公表する予定である。集計結果から見
えてくる課題などを分析し、それを踏まえて検討を進め、
市としての地域コミュニティの在り方を議論していく。

問

答

公明党
田
た

中
なか

 真
ま

由
ゆ

美
み

（質問者）
楠 政則、岡沢 聡

箕面の山並みや都心にはない田園風景などは市のブラン
ド価値を高めているが、緑の保全は土地所有者の力だけ
では限界がある。ブランド価値の高い市の緑として、民
有地の森林や田園を維持保全するために市が行う支援は。
箕面市森林整備方針に基づき、令和６年度から止々呂美地
区で森林環境譲与税を活用し計画的に整備を進めている。
農道を始めとした営農環境の整備については引き続き国や
府と連携をはかり補助金活用の情報収集に努めていく。
子育て・教育世界一のまちとして、全国から選ばれるまち
にしたいと市長が表明しており、今後進行する人口減少・
少子化への対策が必要である。そこで、働く子育て世代の
最大の課題である「待機児童問題」の具体的な解決策は。
令和６年度に開始した就職支援補助金を始め、保育士確
保策の効果測定を進めながら、経済的な側面のみならず、
さまざまな年代の保育士にとって働きやすい職場環境を
つくるため、保育施設向け支援策の見直しも進めていく。

問

答

問

答

◦�市役所の職場環境の改善と人財
の強化策に向けた取り組み

◦�財政運営に不可欠なボートレー
ス事業の収益確保策

◦�老朽化や巨大地震被害防止のた
めの上下水道管の適正管理

◦�いじめのない教育環境の実現
◦�（仮称）新みのおサンプラザ１号館
整備による箕面駅周辺の活性化
◦�医療法人協和会が運営する令和
７年度からの市立病院の体制

◦�令和13年度開院目標の新市立
病院の設計施工の発注方式

◦�（仮称）ワークセンター小野原の
問題解決への姿勢

など

ほかの
質問事項

大阪維新の会
神
かみ

代
しろ

 繁
しげ

近
ちか

（質問者）
久野井 優子、吉田 栄美子、尾﨑 夏樹、山根 ひとみ

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

代
表
質
問

代
表
質
問
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子どもたちが健やかに成長し、
誰もが安心して住み続けられる箕面を

◦�新改革プランの財政的効果
◦�中学校35人学級の導入
◦�公立保育施設と保育士確保策
◦�大阪・関西万博遠足への教育委
員会の考え
◦�介護保険の現状と今後の課題
◦�大阪広域水道企業団との統合
◦�箕面駅前・桜井駅前の再整備
◦�公共交通の利便性の拡充
◦�川合・山之口地区整備と渋滞対
策
◦�大阪大学箕面キャンパス跡地の
活用
◦�市職員が安心して働ける職場づ
くり
◦�ジェンダー平等などの推進

など

ほかの
質問事項

福祉や社会保障、気候危機対策など
今後の社会を見据えたまちづくりを

◦�学校給食無償化先送りの理由
◦�新箕面市アウトソーシング計画
の見直し
◦�当事者目線からの子育て支援
◦�（仮称）新みのおサンプラザ1号館
建て替えによる景観などへの影響
◦�新市立病院の課題と解決策
◦�市役所屋上一般開放の合理性
◦�文化施策とまちづくりビジョン
◦�バス交通の改善策と市の覚悟
◦�防災力向上策の進

しん
捗
ちょく
や優先度

◦�上下水道技術職員の人材確保、
広域水道企業団統合への見解
◦�ジェンダー平等施策の予算
◦�パートナーシップ制度の導入策

など

ほかの
質問事項

健康長寿のまちづくりをめざすには
科学的思考による見える化が必須！

◦�幼保再編の再検証と見直し
◦�学校給食無償化と子育て世帯の
経済的負担軽減策

◦�教職員の働き方と職場環境の改
善

◦�部活動地域移行の現状の総括
◦�SNSツールを活用した若者相
談と子ども・若者支援

◦�箕面駅前ロータリーの再整備
◦�スポーツ施設の維持管理
◦�地域防災力の向上と自治会の活
性化

◦�障害者グループホーム補助金の
見直し

など

ほかの
質問事項

誰もが暮らしやすく、安心で安全な
健康長寿のまちづくり

◦�今後の経常収支比率の見通しと
経常経費の在り方

◦�新市立病院開院時期の遅れによ
る医療法人協和会への赤字補填

◦�認定こども園の整備計画変更
◦�SNSを活用した若者相談・支援
等事業における周知方法の工夫

◦�公園リニューアルの内容精査
◦�桜井駅踏切南側の安全確保
◦�バス路線網の改善に向けたスケ
ジュール

◦�AIオンデマンド交通の利用者
数増加に向けた周知方法

◦�避難所におけるトイレのプライ
バシー確保

など

ほかの
質問事項

小・中学校給食費の無償化を実施する自治体が増える中、
市の令和７年度予算案では給食費は値上げとなっている。
市長が公約に掲げ、多くの市民が歓迎している学校給食
費の無償化が令和８年度以降に見送りとなった理由は。
令和７年度は、家事・育児支援のヘルパーを派遣するぴよ
ぴよサポート事業や見守りおむつ定期便事業など、育児不
安の解消や虐待の未然防止・早期発見につなげる子育て支
援を優先し、給食費の無償化開始時期は令和８年度とした。
市立病院は令和７年４月から指定管理者の医療法人協和会
が運営するが、新病院の建設が遅れる中、医療スタッフの
不足により医療提供水準が保たれるのか危惧される。新市
政で公立公営へ戻すことは検討しないのか。市の見解は。
医療需要の増加を見据えた必要病床数の確保に向け、指
定管理者制度の導入及び協和会病院との再編統合は、持
続可能で質の高い医療を提供する公立病院として必要不
可欠な取り組みのため、再検討する予定はない。

問

答

問

答

「健康教室を増やして」といった声に、結果が伴わないの
は、ニーズと予算の調整しか検討されないからである。ど
んな健康・予防状態をめざす取り組みなのか、目標と手法
を見える化し、ニーズの多寡に関わらず必要な施策への誘
導を行うことが政策推進には必要と考えるが見解を問う。
健康施策においては、データに基づき、目標設定・効果検
証を行い、有効である事業は参加を促進する働きかけが重
要。市民の健康データを活用して、より効果的な事業実施
及び見える化に努め、市民一人ひとりが早い段階から、健
康や介護予防を意識する取り組みを今後も進めていく。
高齢者の健康維持活動への新たな参加促進策の提案とし
て、イベントなどにおいて集音器・補聴器の貸し出しを
制度化したいと考えるが見解を問う。
市役所窓口や講座・イベントの会場などにおける集音器
の貸し出しなどの有効性について、先進市の取り組み内
容を調査し、導入を検討していく。

問

答

問

答

気候変動問題への取り組みは喫緊の課題。市民や企業、行
政などが協働し、将来世代へ持続可能な社会をつなぐため、
気候危機に立ち向かう行動を宣言し、「環境都市箕面」をブ
ランド化すべき。若者を含めた市民参加で環境に優しい箕
面のまちづくりを進めることを提案するが、市長の見解は。
国や府と連携した取り組みを進めるため、本市単独で気候
非常事態宣言を発出する予定はない。市民参加では、地球
温暖化対策実行計画（区域施策編）の策定準備の中で市民・
市内事業者にアンケートなどを行う予定で、市民団体代表
者・市内事業者などと意見交換することも検討している。
（仮称）箕面船場阪大ヘルスケア総合センターの整備は、
これまで二転三転し、その不透明性を指摘してきたが、
具体的内容、関連事業の実施状況や新年度の取り組みは。
事業の計画を一旦見合わせ、中止も含めて大阪大学と本
市が協議を進めており、関係者との協議が整い次第、改
めて説明する予定。

問

答

問

答

市立病院の移転時期が遅れることに合わせ、病院跡地に
建設する学校の開校も遅れることとなる。現在船場地域で
はマンションが複数建設されているが、通学先となる萱野
東小学校の受け入れに無理が生じないのか、見解を問う。
普通教室の不足に対応するため、令和５年度に校舎の増築
工事を行い、令和６年度から新たに６教室の供用を開始。
さらに児童数が増加した場合でも、既存棟の改修やプレハ
ブの校舎増築により、教室の増築対応も可能となっている。
オレンジゆずるバスの青ルートは、阪急バス路線とルート
が大きく重複しているという理由で箕面萱野駅に接続して
いない。東山住宅などオレンジゆずるバスしか利用できな
い地域に不便を強いるため、改めて検討を求めるが見解は。
青ルートを箕面萱野駅へ接続してほしいという意見は、市
にも多数寄せられており、今後オレンジゆずるバス再編検
討分科会で議論するなど、阪急バス路線への影響や市内
公共交通へのリスクも考慮し、実現に向け検討していく。

問

答

問

答

自民保守の会
藤
ふじ

田
た

 貴
たか

支
し

（質問者）
竹内 洋人、牧野 寿美、木下 伸雄

市民クラブ
中
なか

西
にし

 智
とも

子
こ

（質問者）
牧 馨、浦川 倫子、増田 京子

日本共産党
金
かな

森
もり

 いずみ（質問者）
村川 真実

箕面政友会
中
なか

嶋
じま

 三
さん

四
し

郎
ろう

（質問者）
高橋 竜馬、大脇 典子

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

代
表
質
問

代
表
質
問
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（審査議案／条例９件、予算５件）
条例改正 �みんなの箕面の緑の寄附条例及び箕

面市まち・ひと・しごと創生基金条例�
◦�個人のふるさと納税の寄附先や使途の明記

条例改正 �箕面市職員の勤務時間、休暇等に
関する条例�

◦�柔軟な働き方実現のための環境整備と離職防止策

補正予算 �令和６年度一般会計�
◦�避難所用テント型パーティション配備の強化と段ボ
ール型パーティションとの使い分け※
◦�北大阪急行線延伸整備事業に伴う経済波及効果

当初予算 �令和７年度一般会計�
◦�府デジタル人材シェアリング事業を活用した業務改善
◦�フリーアドレス導入の経緯と職員の感想

◦�財務状況の中長期試算における前提事項の示し方
◦�地域防災ステーション増設に伴う防災マップの配布
方法
◦�賞味期限切れ間近の備蓄食料の活用方法
◦�オレンジゆずるバスなど市内バス路線見直しに係る
市民説明会の周知
◦�職場のハラスメントへの対応とバックアップ体制
◦�創業支援事業化の経緯と補助内容、取り組み状況
� など

（審査議案／条例１件、予算２件）

当初予算 �令和7年度一般会計�
◦�DV被害者への支援と保護までの流れ
◦�多文化共生に対する課題認識及び増加する外国人労
働者や移民への今後の対応
◦森町保育送迎ステーションの現状と今後の予定
◦�親子関係形成支援事業における保護者対象の講座内
容と実施方法
◦�桜ケ丘・東保育所の０歳から５歳児までを対象とし
た公立幼保連携型認定こども園の開園時期
◦�ぴよぴよサポート事業の委託事業者の研修内容と地
域との繋がりの必要性
◦�SNSによる若者支援の相談体制や対象範囲、相談
想定人数及び個人情報の取り扱いと責任の所在※

◦スクールロイヤー導入の経緯と学校に与える影響
◦通級指導教室での抽出授業の回数と取り組み内容
◦�小中一貫教育推進コーディネーターの取り組みと成
果及び保護者への周知方法
◦�西南図書館の子ども居場所づくり支援モデル事業の
実施理由と期待する効果及び学校や地域との連携

◦部活動地域移行の今後の展開及び他市の実施状況
◦萱野三平生誕350年を記念した企画検討内容
◦文化財保護審議会開催や史跡の状況調査の必要性
◦郷土資料館学芸員の常勤職員採用状況
◦�国交付金を活用した物価高騰対策による給食費の増
加額補

ほ
填
てん
を保護者負担に方針変更した理由

� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

（審査議案／条例６件、予算７件、その他２件）
条例制定 �北部大阪都市計画粟生間谷東八丁

目（大阪大学箕面キャンパス跡地）
地区地区計画の区域内における建
築物の制限に関する条例�

◦�施設導入地区における危険物の貯蔵または処理施設
の具体例

当初予算 �令和７年度一般会計�
◦�市役所屋上広場の整備目的と安全対策
◦�市道中央線桜４丁目から池田市境までの自転車走行
空間の整備に伴う街路樹の存置方法
◦�歩道などへのベンチ設置状況と安全面を考慮した設
置場所の検討※
◦�箕面萱野駅周辺の放置自転車対策
◦�リニューアル後の公園トイレ破損の再発防止策
◦�新稲地区の活性化に向けた勉強会の開催
◦�蓮池跡地広場への桜の植樹とベンチの設置
◦�滝道への自然と調和したポケットパークの整備

◦�消防職員による住宅防火啓発などの全戸訪問体制
◦�消防力保全計画に基づく消防署拠点整備の進

しん

捗
ちょく

当初予算 令和７年度水道事業会計�
◦�箕面浄水場中央監視制御システムの更新コスト削減
の工夫
◦�大阪広域水道企業団からの職員派遣の必要性
� など

（審査議案／条例５件、予算11件、その他３件）
補正予算 �令和6年度一般会計�
◦�オレンジゆずるバスの高齢者運賃割引による介護予
防の効果
◦�あかつき園内に建設予定の民間施設の公募状況

補正予算 令和6年度病院事業会計�
◦�新市立病院開院の遅れによる現市立病院の施設管理
上の影響と老朽化対応の考え方

当初予算 �令和7年度一般会計�
◦�市民満足度調査結果の施策への反映方法
◦�窓口業務改革の方針と今後の検討体制
◦�マイナンバーカード保有率向上のための取り組み
◦�自治会加入率と課題解決に向けた対応
◦�オレンジゆずるタクシーの運用見直しの具体策※
◦�障害者グループホーム補助金の今後の方向性
◦�要支援者支援システムを利用した個別避難計画の活
用方法

当初予算 令和7年度特別会計介護保険事業費�
◦�介護認定調査アプリの導入効果や改善点

当初予算 令和7年度病院事業会計�
◦�市立病院指定管理者評価委員会の議論の内容と今後
の委員会の進め方
� など

※�市では健康上などの理由で電車やバス、一般タクシーを利用しづ
らいかたを対象に「オレンジゆずるタクシー」を運行しています。

※�中学・高等学校相当年齢を主な対象とするSNSを活用した若者
相談・支援等事業を実施します。

文教常任委員会 【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／桃山悟　副委員長／増田京子　金森いずみ、久野井優子、木下伸雄

民生常任委員会 【審査分野】� 健康福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／藤田貴支　副委員長／高橋竜馬　吉田栄美子、浦川倫子、楠政則、神代繁近

建設水道常任委員会 【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／村川真実　副委員長／大脇典子　牧野寿美、牧馨、武智秀生

総務常任委員会 【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、交通など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／山根ひとみ　竹内洋人、尾﨑夏樹、中西智子、中嶋三四郎

オレンジゆずるタクシー

※�避難所では、プライバシーを保護できるテント型パーティショ
ンの整備を予定しています。

※�令和6年度から、外出中に「ひと休み」できる場づくりとして、
計画的に歩道上や公園内にベンチを設置しています。

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

常
任
委
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会

常
任
委
員
会
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動画の内容は公式記録ではありません。

全ての討論を動画で視聴できます
箕面市議会 検索

令和７年度箕面市
ボートレース事業会計予算可決

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の令和７年度当初予算。総事業費 949
億 8,000 万円。一般会計へ 30 億円繰り出し、新市 
立病院の整備に関する事業へ充当する。

●前年度を10億円上回る30億円もの一般会
計繰り入れを予定しているボートレース事業は

賛 

成

反 

対

新市立病院の整備を始めとするインフラ整備に
欠かせない柱のひとつであり、これは、衆目の
一致するところである。累計で1,770億円を
超える財政への貢献を誇るボートレース事業の
さらなる盛況を期待し賛成。（未・武智）
●ボートレース事業は今までもこれからも本市
の発展に欠かせない事業である。これまでの関
係者のみなさんのたゆまぬ努力に敬意を表すと
ともに、今後も変わらず健全で抑制的な運営を
心掛けていただき、議会もその意義や成果を多
くのかたと共有できるように役割を果たしてい
くことを申し上げ、賛成。（政・中嶋）
●多重債務者を支援する大阪いちょうの会によ
れば、スマホ１台で完結するインターネット投
票は周囲が当事者の依存に気づいた時には多額
の借金を抱えていることが多いという。若年層
にも広がっているギャンブル依存症の一因とな
る公営ギャンブルの拡大を含む本予算について
反対する。（共・村川）

賛 

成

採決に付された55議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会 市民クラブ 自民保守
の会

箕面
政友会 公明党

箕面の
未来を
ひらく会

日本
共産党

議
決
結
果

議
員
名

久
野
井
優
子

吉
田
栄
美
子

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

神
代
　
繁
近

牧
　
　
　
馨

浦
川
　
倫
子

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

竹
内
　
洋
人

牧
野
　
寿
美

木
下
　
伸
雄

藤
田
　
貴
支

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

桃
山
　
　
悟

武
智
　
秀
生

村
川
　
真
実

金
森
い
ず
み

令和７年度
当初予算

令和７年度
箕面市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可

決

令和７年度
箕面市ボートレース事業
会計予算

○ ○ ○ ○ ○ × ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

大阪大学箕面
キャンパス跡
地の建築物の
制限を定める
議案

北部大阪都市計画粟生間
谷東八丁目（大阪大学箕
面キャンパス跡地）地区
地区計画の区域内におけ
る建築物の制限に関する
条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

令和６年度
補正予算

令和６年度
箕面市一般会計補正予算
（第10号）

○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

議長（公明党：岡沢聡）は採決には加わりません。

令和７年度箕面市一般会計予算可決

●本予算は経常収支比率が99.9％となること
から注視するが、職員の処遇改善、教育施策の

賛 

成

福祉や教育、道路・公園の整備などに充てる一般会
計の令和７年度当初予算。歳入歳出予算総額 734 億
8,000 万円。箕面駅前活性化推進事業などの継続費、
見守りおむつ定期便事業などの債務負担行為　ほか

反 

対

充実、バス路線網の最適化にも取り組むことか
ら、実りある本市の未来に向けて各施策が着実
に遂行されることを期待して賛成。（未・桃山）
●物価高騰中の給食費の値上げ、大阪・関西万
博の推進、窓口業務委託の随意契約、里山風景
がなくなる川合・山之口地区区画整理、組合合
意のない中での市立病院の管理運営の指定管理
化を含む本予算に反対。（共・金森）

賛 

成

令和６年度箕面市一般会計
補正予算（第10号）可決

●国道423号の復旧は維持管理をしている府
の所管であり、市との協議過程によらず、決定

賛 

成

避難所におけるテント型パーティションの整備費計
上や、北大阪急行線延伸整備事業の継続費の減額補
正などに伴い、歳入歳出予算の総額をそれぞれ 10
億 6,887 万円減額し、837 億 6,667 万円とする。

反 

対

する権限は府にある。北大阪急行線延伸後の最
後の事業として、予算、工事内容ともに適切な
執行をお願いし賛成。（政・中嶋）
●国道423号の中央分離帯を植樹帯に復旧せず、
仮設コンクリートブロックの活用により、２千
万円の工事費を削減したが、議会には経緯の事
実を適切に説明せず信頼を損ねた。緑を増やす
とした施政方針にも反するため反対。（市・中西）

賛 

成

北部大阪都市計画粟生間谷東八丁目
（大阪大学箕面キャンパス跡地）地区
地区計画の区域内における建築物の
制限に関する条例制定の件

可決

●市は整備予定のデータセンターについて説明
責任を果たす必要はあるが、阪大跡地活用は地

賛 

成

北部大阪都市計画粟生間谷東八丁目（大阪大学箕面キ
ャンパス跡地）地区における地区計画決定に伴い、当
該地区内における建築物に関する制限を定めるもの。

反 

対

域住民と議論を尽くし現在の提案内容となった。
市が70年間で752億円の財源を得ることを考
えると反対する理由はなく、賛成。（自・藤田）
●データセンター建設のためと言わざるを得な
い都市計画決定をスライドさせた内容で国の基
準に準じており、箕面市環境保全条例はあるも
のの、さらに踏み込んで市民の心配を払拭する
主体的な内容でないため反対。（共・村川）

賛 

成

本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

一般質問討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

維大阪維新の会 市市民クラブ 自自民保守の会 政箕面政友会 公公明党 未箕面の未来をひらく会 共日本共産党

討
論
討
論
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市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索

シニア世代がいきいきと
活躍するために

文化活動を通じ、シニア世代がいきいきと活躍す
るための環境整備が求められているが、箕面文
化・交流センター南館の使い勝手が悪いとの意見
を聞いている。どのような改善策を講じる予定か。
設備改修の必要性については、利用者の意見を参
考にしながら対応方法を指定管理者と調整してい
る。今後も意見や相談などを踏まえ、快適にご利
用いただけるよう丁寧な対応に努めていく。
先進自治体では地域特性を生かした産官学民連携
によるまちづくりを進め、地域の魅力向上や経済
活性化、さらには市民生活の質の向上にもつなげ
ている。本市の産官学民連携について、見解は。
対等なパートナー関係で産官学民の強みを有効に
活用することは、住み続けたい共生のまちづくり
を築く上で有用と考えており、今後も地域課題や
新たな施策に産官学民の視点を取り入れていく。

問

答

問

答

(仮称)健康チェック村と
大阪大学跡地活用

令和６年度に予算計上され、（仮称）箕面船場阪大ヘ
ルスケア総合センターに設置予定だった（仮称）健
康チェック村の事業が令和７年度予算には計上さ
れていないが、その理由と経緯について問う。
本事業は大阪大学と協議を重ね、助言を得る中で、
検証完了時期が見通せない状況。現在、計画を見
合わせ、中止も含め関係者と協議中であり、令和
７年度予算に計上していない。
大阪大学箕面キャンパス跡地活用について、ESR31
合同会社と契約が成就したとのことだが、物件引
き渡し、既存建物の解体、造成工事などのスケジ
ュールはどうなっているのか。
令和７年４月１日の物件引き渡しに向け、現在、
協議調整中。地元説明会を経て、解体工事を令和
７年夏頃、造成工事を令和８年度に着手し、令和
10年度に商業施設や交流館がオープン予定。

問

答

問

答

箕面市ハット市国際協力
都市提携 30周年

国際協力都市提携30周年記念事業として、２月１
日から７日に、市長を始めとした訪問団がニュー
ジーランド・ハット市を訪問したが、その成果は。
先進的なICTの取り組みやプールなどの視察、さ
らに、ハット市長とのトップ会談などを通じ、今
後の交流に新たな道筋をつけることができた。
箕面市国際交流協会は、外国人市民の人権保障を
ミッションとしてホームページに掲載しているが、
姉妹都市交流に関しての
役割は。
市民活動団体への支援や
姉妹都市からの留学生の
受け入れ支援などを実施
今後、本市と意見を出し
合い連携して、さらなる
交流促進をはかっていく

問

答

問

答

。

。

箕面萱野駅を
誰にも優しい環境に

箕面萱野駅北改札口付近に、勝尾寺や箕面大滝へ
の交通手段を明記した案内表示を行うなど、分か
りにくさを改善する策を講じる予定はあるのか、
現状の対策と今後の計画について市の見解を問う。
南側交通広場のオープン時、北改札口前の交通案
内表示の拡大などを行った。関係事業者と連携し、
分かりやすい交通案内に努めているが、利用者の
声を聞き、改善箇所の把握や対応を行っていく。
箕面萱野駅のトイレは南駅舎のみ設置のため、北
改札口を出たあとトイレの場所が分かりにくい。ト
イレ案内図を増やし、分かりやすく表示するなど、
駅の快適性を高めることについて市の見解を問う。
駅開業後も北大阪急行電鉄において、北改札口付近
にトイレ位置が表示された案内板を増設するなど快
適性向上に努めているが、北改札口から出た人への
トイレの案内は、今後、関係者と調整していく。

問

答

問

答

箕面公園内の防犯カメラ
増設

本年１月、箕面公園内の店舗兼住宅で侵入強盗事
件が発生した。従前から防犯カメラを休憩所付近
などに設置してほしいと市へ要望しているが、進
展が見受けられない。府や警察との協議は実施さ
れているのか、現況と今後の対応について市の見
解を問う。
警察から防犯カメラの設置が必要との意見聴取を
したため、公園を管理している府に対して要望を
行ったが、来園者や公園
施設への被害がないため
整備できないとの回答だ
った。公園管理者として
防犯対策に責任を持つよ
う、府に対して再度防犯
カメラ設置を強く求めて
いく予定。

問

答

学校図書館での
新聞配備の状況は

文部科学省の「学校図書館図書整備等５か年計画」
では、小学校に２紙、中学校に３紙の新聞を配備
することを目標に定めているが、本市の現状は。
各学校がそれぞれの教育目標などに基づき新聞を
配備し、平均配備部数は、小学校で1.9紙、施設一
体型小中一貫校を含む中学校で1.1紙である。
東京都葛飾区では、教育委員会で新聞を一括契
約・支払いをすることで、各学校の事務負担が減
るとともに、新聞配備の目標を達成しているが、
本市も教育委員会で一括契約することは検討しな
いのか。
本市では、新聞は各学校が児童生徒の興味・関心
や授業での使いやすさなどに応じて選定・購入し、
その後、教育委員会が一括支払いしている。教育
委員会での一括契約は考えていないが、各校長へ
新聞のさらなる活用策を助言していく。

問

答

問

答

第五次箕面市子どもプラン
で少子化問題に終止符を

少子化問題に対して、これまでさまざまな取り組
みが行われてきたが、本市の出生数は減り続けて
いる。第五次箕面市子どもプランでは少子化対策
としてどのような取り組みが予定されているか。
不妊症・不育症治療費助成、家事・育児支援のヘ
ルパーを派遣する、ぴよぴよサポート事業や見守り
おむつ定期便事業など、育児不安解消や虐待の未
然防止につなげる取り組みなどが予定されている。
少子化の原因のひとつは未婚化・晩婚化が進んで
いることであり、子育て支援以上に結婚前の市民へ
の支援の拡充が重要と考える。婚姻数を増やすた
めの取り組みは当該プランに含まれているか。
婚姻数や婚姻率を上げる取り組みを具体的には記
載していないが、若い世代が自ら希望を持って結
婚や子育てを選択できるよう、当該プランに定め
た各種子育て・教育施策を推進していく。

問

答

問

答

箕面の未来をひらく会

武
たけ

智
ち

　秀
ひで

生
お

大阪維新の会

久
く

野
の

井
い

　優
ゆう

子
こ

自民保守の会

牧
まき

野
の

　寿
す

美
み

自民保守の会

竹
たけ

内
うち

　洋
ひろ

人
と

自民保守の会

木
きの

下
した

　伸
のぶ

雄
お

大阪維新の会

吉
よし

田
だ

　栄
え

美
み

子
こ

大阪維新の会

山
やま

根
ね

　ひとみ

国際協力都市提携
30周年記念ロゴ

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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ごみ収集民間委託を 
見直し直営体制の検討へ

2022年度から燃えるごみの収集業務が100％民間
委託での実施となった。今回、箕面市環境事業有
限責任事業組合から要望があったとのことだが、
要望書の内容はどのようなものだったのか。
廃棄物収集運搬事業者の現状とともに、官民一体
でのごみ収集体制の再構築のため、燃えるごみ収
集の一部直営化の検討と、災害対応体制を含む大
型ごみ収集委託化の再検証を求めるもの。

問��ごみ収集は直営を残すことが必要と議論してきた。
　�直営体制の検討を始め、業務の最適な在り方を関係
者と協議しつつ見直す、とのことだが、具体的にど
のように行い、いつ頃結論が出るのか。
関係者の意見を聞きながら議論を進め、大型ごみ
収集委託化が令和９年度から開始、かつ燃えるご
み収集委託契約の終期が令和８年度末であるため、
令和９年度の新体制構築をめざして検討を進める。

問

答

答

子育て世帯の声を 
子育て支援に生かす提案

既存の「こんにちは赤ちゃん訪問」や産後ケア事
業と見守りおむつ定期便事業を併用実施しては。
見守りおむつ定期便事業は、子育て世帯の経済的
支援や育児不安の解消などの見守り支援のために
毎月実施するもの。既存の２事業とは目的や訪問
頻度が異なるため、併せての実施は考えていない。
市内北部の空白エリアに図書館設置ができないな
ら、箕面市の蔵書が予約でき、止々呂美・森町地
区で受け取れるシステム改修、または豊能町とシ
ステム共同運用できる仕組みを構築できないか。
受け取りは、豊能町の図書館を通じてか、とどろ
みの森学園の児童生徒は学校図書館で可能。また、
豊能町との共同運用は、双方の図書館システムの
機能が異なることなどから、現在、予定はない。
他に令和７年度の保育所入所選考、図書館８館体制

問

答

問

答

教育におけるICT 活用

学校で使用されるタブレット端末を含むICT機器
が急速に進化する中、端末の処理能力が学習の質
に直結するため、計画的な更新が不可欠であると
考えるが、今後の配備予定を問う。
国のガイドラインを踏まえ、タブレット端末の耐
用年数を６年とし、令和６年度に更新を行った。
また、通級指導教室などの増加に伴い、無線アク
セスポイントの増設を計画的に進めている。
学校のネットワーク環境整備について、児童生徒
のより良い学習環境確保のため、通信環境の改善
が求められるが、課題解消に向けた取り組みは。
大規模校でネットワークアセスメント調査を実施
し、通信速度の課題把握やつながりにくい原因の
特定などを行って課題解消をはかり、安定した通
信が可能となるよう対策を検討していく。
他に教員のICT活用指導力

問

答

問

答

出張子育てひろばの 
運営体制

保育に必要な荷物を車へ積み降ろす際の負担軽減
のために出張子育てひろば専用の公用車が必要と考
える。かわいらしくデザインされた車であれば市の
子育て支援への姿勢もPRできると思うが、見解は。
令和6年度から出張回数を増やし、年間約270回
実施していることや、本市が子育て支援に力を入
れていることをPRできるため、今後、前向きに検
討していきたい。
出張子育てひろばは３人体制で運営しているとの
ことだが、開催場所・開催回数・参加人数が増加
しているため、配置している職員数を増員する必
要があると考えるが、市の見解は。
保育士の安定的な確保が難しい状況であるため、
子育て支援センターや、出張子育てひろばの利用
経験があるかた、子育てが落ち着かれたかたなど
に声を掛け、応援スタッフの獲得に努めたい。

問

答

問

答

困難な状況にある 
市民への支援

市内にもDVに苦しむ女性がいると思うが、DV被
害女性に対して市ではどのような支援を行ってい
るのか。
対面での面接相談、匿名での電話相談を週２回実
施し、精神的サポートや専門機関の紹介などを行
っている。その他、一時避難が必要な事案は、随
時、府女性相談センターへつないでいる。
DV被害件数は女性が多いが、男性の被害も増加し
ている。被害男性からの相談実績の有無と、対応
の必要性について、市の見解は。
男性からは令和４年度は1件、令和５年度は０件、
令和６年度現在では１件の相談があった。相談内
容に応じて関係部局と連携し、男性からの相談に
ついてもしっかりと対応していく。
他に箕面市・川西市間のネットワーク道路整備の
進
しん
捗
ちょく

問

答

問

答

箕面市立病院が 
これからも市民の命の砦

とりで

に

４階西病棟も閉鎖となり、医療保険届出病床数
291床が維持されるのか心配する声があがってい
る。医療法人協和会の事業計画では10月には317
床に調整するとされているが市としての見通しは。
今後、順次看護師の採用を進めるとともに、新規
採用看護師の夜勤対応が可能になる状況も踏まえ、
10月には、317床での運用となるよう医療法人協
和会において日々調整していくことになる。
「市の医療職として就職したのに」と不本意に感じ
ている職員の声を聞く。組合との合意がないまま
に、４月から指定管理が始まることについて現時
点での見解を問う。
医療法人協和会に転籍し従事される職員は、本市
の地域医療を支えていこうと高い志を持っている。
感謝を表し、一日も早い新市立病院の開院と就労
環境の整備に努めなければならないと感じている。

問

答

問

答

市民クラブ

増
ます

田
だ

　京
きょう

子
こ

市民クラブ

牧
まき

　馨
かおる

市民クラブ

浦
うら

川
かわ

　倫
のり

子
こ

箕面政友会

高
たか

橋
はし

　竜
りょう

馬
ま

箕面政友会

大
おお

脇
わき

　典
のり

子
こ

日本共産党

村
むら

川
かわ

　真
ま

実
み

1

会議当日、

市役所 本館３階
「301 議会事務局」

にお越しください
※事前申込不要

2

住所・氏名
記入後、

傍聴券と注意事項、
当日の資料をお渡し
します

3 4
傍聴が終わったら…
301 議会事務局へ
傍聴券を
ご返却ください

途中からの傍聴・退出
もできるでござるよ～

本会議・委員会を傍聴 してみませんか？

傍聴スタート！傍聴スタート！

※本会議の様子

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

一
般
質
問
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議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

今回の取材担当 ： 楠 政則、久野井 優子、牧 馨 vol.34

　開業1周年を迎える北大阪急行電鉄箕面萱野
駅の駅前にオープンした「市立かやの第一駐輪
場」、「市立箕面萱野駅前南側交通広場」、そして、
駅高架下を利用した全天候型の子どもの遊び場
「ゆずるキッズパーク」の内覧会に、ひと足早
く、３月７日に行ってきました。
　これまで、議会にもさまざまなご意見をいた
だいていましたが、箕面萱野駅の利便性がさら
に向上します。また、ゆずるキッズパークは、
ふかふかな全面人工芝と複数の遊具が設置され、
小さなお子さんでも安心して遊べる仕掛けがた
くさんです。ぜひ立ち寄ってはいかがでしょう
か。

箕面萱野駅がさらに便利に箕面萱野駅がさらに便利に
キッズパークなどオープンキッズパークなどオープン

市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

6  5～6  25 開催予定次回定例会のお知らせ

➡  次号は、令和7年8月15日発行予定です

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、デイ
ジー版）による議会だよりも
発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

1 2 3 4 5 6 7

本会議①

8 9
文教

10
民生

11
建設水道

12
総務

13 14

常任委員会

15 16 17 18 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

本会議② 本会議③

6 June 2025
10時開会

令
和
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）5月

15日
発
行

み
の
お
市
議
会
だ
よ
り

vol.139
編
集
・
発
行
／
箕
面
市
議
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広
報
委
員
会
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072）724-1568
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